

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCEPTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO VIII

PALMA DE MALLORCA
Lunes 18 de Junio de 1917

N.º 2500

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
AFARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

CORPUS

La grandiosa Catedral está radiante de luces; espléndidamente ataviada, como esposa en día de bodas, para lucir y agradecer al esposo. Las enormes arañas pendientes del techo parecen inmensos globos de fuego suspendidos en el espacio; se elevan nubes de incienso saturadas de plegarias, suspiros, actos de amor, de fe y de esperanzas hasta el trono de Dios. Todas las miradas y los corazones están pendientes de la hermosísima custodia que guarda el sagrado viril donde se encierra el amor de los amores. Ahí está la Hostia Sacrosanta, con su nitida blancura, atrayendo poderosamente los corazones de sus fieles hijos.

Yo no sé qué aroma especial; qué encanto producen al alma, estas fiestas del Santísimo Cuerpo de Cristo!

Todo nos habla del gran portento, del gran milagro de la Eucaristía; ¿quién será tan duro de corazón que no se sienta conmovido al recordar las finezas del Corazón Eucarístico de Jesús, que se quiso inmolarse en la cruz por salvarnos? ¿Quién no abate hasta el polvo la frente de confusión y bochorno al recordar que por salvarnos y darnos la gloria se inmoló cada día místicamente en nuestros altares?

Era la víspera de su Pasión dolorosa, tenía el alma llena y rebosante de amarguras y dolores; la traición de uno de los suyos y su condenación; el desamparo de los otros; el pensar que su sacrificio sería, no solamente inútil para muchos, sino para más castigo; los azotes, las espaldas, los insultos y la cruz... triste estaba su alma hasta la muerte, y con todo, con ese cúmulo de desolaciones en su alma, se acuerda de nosotros, no quiere dejarnos huérfanos, hace el mayor de los milagros, ejecuta el portento que los ángeles contemplan asombrados, obra la maravilla de las maravillas; la prueba más grande, más estupenda, de su amor a los hombres! Por medio de unas sencillas palabras, sus apóstoles convertirán el pan en su mismo cuerpo y el vino en su misma sangre! ¡Oh misterio nefable que causa estupor y asombro!

Sólo por el amor inmenso, excesivo, (como no lo ha habido en la tierra ni lo habrá jamás) podía todo un Dios querer quedarse con nosotros, cuán mal lo consideramos, este beneficio, y cuán poco lo agradecemos; qué lejos estamos de abrazarnos en ese fuego que sale de ese sagrado viril, de esa Hostia pura y sin mancha!

Aquí está Jesús, vivo y palpitando de amor, sólo amores quiere de las almas, sólo vive y se alimenta de puros corazones. Entreguémosle el nuestro y en esta Octava del Santísimo Corpus Christi hagámonos sin reserva donación entera y absoluta de todo nuestro ser, al esposo, al amigo más fiel que nos puede dar todo bien, que excesivamente nos ama y que por eso está continuamente con nosotros, en las penas, en las alegrías y siempre que le busquemos. Vayamos cada día, cada momento que tengamos libre, a beber a esa fuente inagotable, que ella nos dará fuerza para seguir por el áspero camino, y para poder luchar contra tantos enemigos que nos rodean mientras andamos en esta misera tierra!

Maria del Sagrario

Palma, 12 de Junio.

De Mahón

Dice «El Bien Decir»: «Hemos oído decir a personas que merecen nuestro crédito y respeto que en breve será prohibida la exportación de ganados, aves y otros artículos.

Creemos que el público aplaudirá las medidas que en este sentido se adopten, pues empieza la opinión a estar alarmada, especialmente ante la cifra de ganado que en esta temporada se va exportando.

—Hace algunos días que nuestros agricultores han empezado a recolectar la cebada y el trigo, mostrándose muy satisfechos del estado de la cosecha, presentando buen aspecto en lo que a los granos y cereales se refiere.

Las noticias que tenemos de los pueblos del interior afirman que la cosecha será superior a la del año anterior.

En cuanto a las patatas, hortalizas y frutas se calcula que habrá mucha cantidad, por cuyo motivo empieza a notarse en nuestro mercado gran abundancia de dichos artículos, habiendo sufrido una depreciación los precios de los mismos.

—Hemos tratado de hacer información sobre el hallazgo del cadáver de un joven menorquín en las playas de Badalona, no siendo posible hacerlo detalladamente por hallarse aún ese asunto envuelto en el mayor misterio.

El joven en cuestión llamábase Bruno Murillo, tenía 25 años de edad, y era natural de Mercadal, habiendo residido durante largo tiempo en nuestra ciudad sirviendo como mozo de fonda.

El desgraciado Bruno marchó el sábado último para la Ciudad Condal, en busca de colocación, siendo recomendado a una familia de su pueblo natal allí

residente y a la que se cree que no se ha presentado, puesto que el lunes apareció ya su cadáver en las costas de Badalona, con señales de extranguinación.

El Juzgado interviene en este asunto siendo de esperar que su actuación despejará el misterio que lo envuelve.

—Ayer salió de nuestro puerto el torpedero número 15, regresando a su fondeadero pocas horas después de su salida.

—En la tarde de ayer empezaron a circular por nuestra ciudad rumores de que en el pueblo de Fornells había naufragado una barca pescadora, diciéndose desde los primeros momentos que habían sido víctimas del naufragio todos los tripulantes.

Para nuestra información acudimos a esta Comandancia de Marina donde nos facilitaron los siguientes telegramas que son una confirmación de las noticias circuladas por esta ciudad:

Dice así el primer telegrama: «Fornells 14 junio.—Guardapesca a Comandante de Marina.

Bote laúd «Zorrilla» esta matricula, dos tripulantes, salió esta mañana, aparecido boie solo puerto Addaya, temporal duro Norte, buscando naufragos, daré detalles».

Más tarde recibí en la Comandancia de Marina el telegrama que a continuación transcribimos:

«Guardapesca a Comandante de Marina.

No aparecen naufragos, suponen e ahogados, llámense Juan Garriga Esbert y Desiderio Riera Taltavull».

Mahón, 15 de Junio.

La huelga de vidrieros

Los huelguistas vidrieros celebraron ayer un mitin en el Teatro Victoria, en el arrabal de Santa Catalina.

Asistió al acto, como delegado del Gobernador, el agente de vigilancia don Tomás Homar.

Se pronunciaron discursos, en los que se dió cuenta del curso de la huelga. Se dirigieron frases de censura a los patronos. Se abogó por la unión y el compañerismo.

Al final, se acordó, por unanimidad, persistir en la huelga.

Velero detenido por un submarino

El semanario «El pueblo de Andraitx» publica las siguientes líneas:

«El día 11 del corriente a las once y media de la mañana se hallaba el balaandro «Patricio Salas» a unas 30 millas del noroeste de la isla Conserja, navegando con rumbo al Este, con escaso viento y mar tranquilo, cuando la tripulación fue sorprendida por un cañonazo.

En el mismo instante de oírse la detonación apareció el submarino, por la murra de babor a cuatro millas y media de distancia del velero, en el cual fue izada inmediatamente la bandera nacional y arriado el velamen volante.

Estando en esta maniobra, el submarino disparó un segundo cañonazo. El capitán del velero mandó botar la lancha al agua y arriar todas las demás velas, dejando únicamente, la mesana, y en este momento el submarino disparó otro cañonazo.

Enseguida fue embarcada la documentación del velero en la lancha y acercándose al submarino fue entregada a un oficial, quien, después de haberla presentado al comandante, la devolvió a los tripulantes de la lancha diciéndoles, que estaba con ella conforme, y que, el submarino, les remocaría hasta el costado del velero.

Así fue cumplido, y una vez que el submarino estuvo cerca del velero, dos de sus tripulantes pasaron a bordo del «Patricio Salas» dieron una ojeada bajo su cubierta, y hecho esto abandonaron el buque despidiéndose amablemente de su tripulación.

El submarino llevaba bandera alemana y era de gran porte; se alejó del velero sin sumergirse; éste prosiguió su camino sin variar de rumbo.

El «Patricio Salas» había salido de Valencia el 10 del actual con cargamento de fruta para este puerto y va capitaneado por don Guillermo Flexas».

De Hostalets

La fiesta de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús, titular del templo en construcción de la barriada, celebrada ayer, revistió solemnidad y entusiasmo que de cada año crece notablemente.

Dijo la Misa de Comunión general el M. I. señor Arcipreste de la Catedral, que duró de las 7 hasta las ocho y media. Tomó parte en ella casi toda la juventud de ambos sexos de la barriada. El templo estaba muy adornado.

La procesión de la tarde que salió a las 6 fué tan numerosa y notable que es imposible dar relación de ella en esta breve reseña. Las Congregaciones Marianas y del Corazón de Jesús, nutridas; como también los Colegios y Escuelas. Había 8 tabernáculos y 5 pendones con sus Cruzadas. Llevaban las astas del pabulo oficiales de Infantería; figuraba otra

nutrida representación del Ejército; una Comisión de Marianos Catequistas de Montesión. Llevaba la Custodia el Rdo. don Juan Barceló; presidía el Comandante de Infantería señor Rosselló y otros oficiales con los presidentes de Congregaciones.

Todas las casas estaban adornadas con mirto y flores, destacando sobre el portal de cada una de ellas una estampa del Sagrado Corazón de Jesús; lo cual demuestra el entusiasmo que despierta en la barriada el culto al Sagrado Corazón.

X.

Una manifestación

Anteanoche, sobre las doce, en la plaza de San Antonio, donde se celebraba fiesta callejera, un joven se entretiene en hacer equilibrios con una botella. Un sereno dió con el chuzo en la botella, rompiéndola y causando ligera herida al artista.

Este hecho indignó a otros jóvenes que habia en aquellas inmediaciones, que se dirigieron, en manifestación, a la plaza de Cort, donde profirieron gritos en contra del indicado guardia.

A la una de la madrugada, poco más o menos, se disolvió la manifestación, la que estaba integrada por unas ochenta personas.

De Villafranca de Bonany

Ha dejado de existir, en este pueblo, rodeado de su familia y confortado con los Sacramentos, el ex-Alcalde y actual concejal de este Ayuntamiento don Juan Santandreu Fornés.

Esta mañana ha tenido lugar la conducción del cadáver a su última morada, acto que se ha visto muy concurrido.

Han asistido el Ayuntamiento en pleno, el señor Juez municipal y gran número de personas de todas las clases sociales. Elevamos al cielo nuestras preces por el eterno descanso de su alma y enviamos a su familia, en especial al hijo del finado, Rdo. don Pedro Santandreu, Vicario de Sant Llorenç d'es Cardassar, nuestro más estimado pésame.

Corresponsal

15 de Junio 917.

Política

El jefe del partido conservador mallorquín, don José Socías, ha recibido un telegrama del nuevo Gobernador civil de Baleares, don Javier Millán, anunciándole que llegará a Palma el próximo sábado.

Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica, ha sido nombrado Gobernador civil de Pontevedra nuestro compatriota don Manuel Bannasar Bibiloni y el Dr. don Miguel Sureda Blanes.

Este ha sido, en varias legislaturas, diputado a Cortes por Ibiza.

Toma de posesión

El sábado, día 16, a las once de la mañana, el Ilmo. Cabildo Catedral dió posesión de la Dignidad de Maestrescuela al M. I. señor Dr. D. Martín Llobera, según el ceremonial de costumbre, actuando de testigos los señores don Antonio Bennasar Bibiloni y el Dr. don Miguel Sureda Blanes.

El Sanatorio anti-tuberculoso

Una carta

«Palma, 14 de Junio de 1917. Sr. Director de CORREO DE MALLORCA. Muy señor mío: Como última molestia, ruego a usted el favor de publicar las siguientes líneas:

Para que los mallorquines se queden bien tranquilos sobre las limosnas que me han dado, y para no llevarme yo la pena de que el dinero que he reunido con sólo mi propio trabajo pudiera emplearse en otra cosa que en Sanatorio para tuberculosos, pongo en las manos más respetables de Mallorca, que son las del señor Obispo, 2.898 pesetas 45 céntimos en metálico, y un resguardo del Banco de España donde quedan depositadas las 8.919 pesetas 05 céntimos recaudadas en la Fiesta de la Flor.

Las cantidades que he recogido en todas mis fiestas benéficas (menos las de Sóller) han servido para el socorro de leche y huevos durante todos estos meses en la Conferencia de San Vicente de Paúl, donde, al presentar mi dimisión, aún dejé más de mil pesetas de fondos.

Antonia Monasterio de Alonso-Martínez».

Noticias militares

Clases de tropa.—Se autoriza a los capitanes generales y comandantes generales de Africa, para efectuar dentro de su territorio el destino de Cuerpos armados para prácticas del servicio de las clases de tropa que lo presten en centros o unidades no considerados como tales, previa solicitud de los interesados.

Oposiciones.—El día 25 del corriente se cierra el plazo de admisión de instancias de los opositores que quieran tomar parte en el concurso anunciado para músicos mayores del Ejército, y el día 10 del próximo mes de Julio empezarán en Madrid las referidas oposiciones.

Prácticas.—El Regimiento de Palma tendrá estos días en las inmediaciones de Son Rapina, ejercicios relativos a la instrucción del tirador para el combate.

Revista anual.—Durante la presente semana queda nombrado para pasar la revis-

ta anual el capitán de infantería don Francisco Vidal.

Ascenso.—Ha sido ascendido a cabo el soldado del Regimiento Infantería de Palma Juan Camps Estades.

Del mar

Entradas
Ayer llegó, procedente de Ibiza y Alicante, el vapor «Balear».

Hoy ha llegado, procedente de Barcelona, el vapor «Rey Jaime II».

Salidas
Ayer salió, para Barcelona, el vapor «Mallorca».

Esta mañana, a las siete, ha salido, para Cabrera, el «Ciudad de Palma».

Despachados
Hoy debe salir, para Barcelona, el vapor «Rey Jaime II».

Vapores esperados
Mañana deben llegar los vapores «Islaño» y «Mahón», procedentes de Ibiza y Mahón, respectivamente.

En la Merced

Esplendorosa, lucidísima, popular y altamente simpática resultó la procesión que ayer se celebró en esta iglesia en honor del Taumaturgo San Antonio de Padua, quedando patentada la fe ardiente y gran devoción que se profesa a este Santo milagroso. Recorrió el itinerario ya conocido.

Abrió la marcha la guardia municipal montada y seguían el estandarte del Santo y centenares de niños de los barrios del contorno; luego venían las niñas de Primera Comunión y varios pequeños vestidos de Angel, de Santa Lucía, San Antonio, Santa Teresa, etc. Uniformados y con su típico distintivo, presididos por sus muy dignos y respetables maestros, seguían los Colegios de don Jerónimo Castañer y don Mateo Palmer, con la Virgen de la Merced, la banda de música del maestro señor Canals; caballeros de todas las clases sociales con sendos blandones, invitados, de frac, Juntas directivas de Congregaciones Indígenas de Jesús Sacramento y de Nuestra Señora de la Merced presididos por sus respectivos presidentes don Angel M.ª Rosselló y don Juan Aguiló, formaban la comitiva de honor al Santo y que seguía inmediatamente a ellos. Venía luego la Cruz con la Escolanía de la Merced, Clero y Preste, que lo era el Párroco de San Miguel. Presidían la procesión el Comendador de la Comunidad y los concejales señores Barrera y Llopart y la ceraban la música del Regimiento, la banda de tambores y una sección de Infantería.

Una vez en el templo y colocado el Santo en un altar artísticamente adornado, el Rdo. don Jaime Sastre improvisó un bellissimo discurso de gratulación y acción de gracias, terminando el acto con un solemne Te Deum y besamanos.

La Visita Pastoral

En Sóller

El sábado, en el tren de la tarde y acompañado de su capellán Sr. Bonet, secretario de Visita, Sr. Frau, Canónigo Sr. Deyá, y el Rdo. Sr. Canals, se trasladó a Sóller el Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo para efectuar la Pastoral Visita.

En la estación de Sóller se ha habido congregado un gentío inmenso con las autoridades civiles, militar, marítima y judicial y clero al frente, recibiendo todos a Su Ilustrísima con grandes muestras de cariño y respeto.

El Prelado se dirigió a la Parroquia donde se cantó un Te-Deum y un responso, pronunciando luego el Dr. Doménech elocuente sermón.

Seguidamente se dirigió la comitiva a la Rectoría donde se sirvió un refresco. Para llegar a la Rectoría el Prelado hubo de emplear largo rato tal era el gentío que quería besar el anillo.

Ayer por la mañana, el Obispo celebró Misa de comunión, en la cual recibieron el Pan Eucarístico algunos miles de personas.

Por la tarde el Dr. Doménech hizo una plática a los niños del Catecismo. Luego efectuó la bendición del nuevo Santuario, de la que damos cuenta más abajo.

En honor del Prelado se levantaron varios arcos; uno a la salida de la estación que dice: «El Ayuntamiento al señor Obispo»; otro frente a la parroquia, con los tributos episcopales y la inscripción: Pastor bone in populo; otro frente a la Rectoría (la calle que conduce a ésta estaba adornada con lazadas de mirto) obsequio de la Congregación Mariana; dice: «La Congregación Mariana al Senyor Bisbe» y otro junto a la finca «Bella Vista» del Excmo. Sr. D. Joaquín Aguiló, con la inscripción, «A nuestro amado Prelado».

Con motivo de la Santa Visita, reina mucha animación en Sóller.

Bendición de un Santuario

A las 6 de la tarde tuvo lugar la ceremonia de bendecir el recién construido Santuario de María Inmaculada, situado en una altura junto al camino de Balix, donde se domina el valle y la población de Sóller.

A las cinco salieron de la parroquia, en peregrinación, gran número de fieles que subieron cantando hasta el Oratorio.

Un gentío inmenso cubría aquellos montes al rededor de la Capilla apretujándose para besar el anillo al Ilustrísimo Prelado al apearse del coche, frente a la escalera del Oratorio donde esperaban los padrinos, y demás invitados señores de Ripoll, Castañer, Magraner, Morell y Verd, el Ayudante de Marina señor Ferragut, y todo el clero de Sóller.

Con el ceremonial de rúbrica bendijo el Sr. Obispo la Capilla, después la imagen de María Inmaculada y seguidamente la campana.

Fueron padrinos de la iglesia, don Pedro Antonio Ripoll, y doña Catalina Verd viuda de Morell; de la imagen de la Inmaculada, don Juan Castañer y doña Francisca Pastor viuda de Magraner y de la campana don Amador Canals y la señorita María Morell.

Terminada la ceremonia a las ocho se emprendió el regreso hacia Sóller, siendo obsequiados los invitados y padrinos con un refresco que presidió Su Ilmo. en la casa rectoral.

Enviamos nuestra más cordial enhorabuena a todos cuantos han contribuido a la realización de esta hermosa obra que fomentará la devoción a la Inmaculada, y muy especialmente al Presbítero don Pedro Lucas Ripoll y Moragues, alma de esta construcción y de la hermosa fiesta que describimos.

X.

Notas de Sociedad

Nuevo abogado

Ha terminado la carrera de Leyes, con nota de sobresaliente, el distinguido joven don José Ferrández Lopez Samaniego, hijo del Gobernador militar de Ibiza, D. Fulgencio.

Le felicitamos.

Funerales

Ayer se celebraron los anunciados funerales en el Oratorio de C'as Correu en sufragio del alma de D.ª Micaela Cantalones y Salvá, madre del Rdo. señor D. Bartolomé Font, Capellán de dicho oratorio. Resultando solemnes, viéndose concurridos.

Reiteramos a la familia de la finada nuestro pésame.

De viaje

Ayer regresó a Barcelona nuestro estimado compañero el corresponsal de CORREO DE MALLORCA en Barcelona redactor de «El Noticiero Universal», de la ciudad Condal, D. José Palou Garí.

Entre el pasaje salió anoche para Barcelona, a bordo del vapor correo rápido «Mallorca», figuraba la distinguida señora D.ª Antonia Monasterio de Alonso-Martínez, esposa del que hasta ahora ha sido Gobernador civil de esta provincia que se dirige a la Corte, donde tiene fijada su residencia.

La acompañan sus hijos Marina y Dionisio.

Al muelle pasaron a despedirlos el Capitán General, Sr. García Menacho el Alcalde dimisionario, Sr. Alemnay, y su señora; el Alcalde accidental, señor Rover; los señores Marqueses de Zayas y otras distinguidas personas.

—En el mismo vapor salió el notario de Palma don José Alover, acompañado de sus hijas Teresa y Catalina y de su hijo político el nuevo notario de Manacor D. José Vidal.

—También salió en dicho buque el oficial de Telégrafos don Jaime Rotger.

—Ayer salieron para Barcelona en el «Mallorca», D. Gabriel Juan Llambías, D. Manuel Geralt y señora y don Antonio Peneiro.

—Hoy ha llegado de Barcelona el juez de primera instancia del distrito de la Catedral, señor Manterola.

Bodas

En Ibiza han contraído matrimonio D. José Terrés Palau y la distinguida señorita Francisca Llobet Tur.

Bendijo la unión el Canónigo don Toribio Puget.

Actuaron de testigos la madre de la novia la distinguida señora doña Francisca Tur, y el banquero don Abel Matutes.

Desearnos a los contrayentes muchas felicidades en su nuevo estado.

—Esta mañana, en la iglesia de Padres Capuchinos, se han unido en el lazo matrimonial el joven don Joaquín Piña Portas y la agraciada señorita Mercedes Aguiló Piña.

Ha bendecido la unión el Rdo. don Rafael Cortés, y han sido padrinos: por parte del novio, su tío don Jaime Fuster y D. Pablo Tarongí; y por parte de la novia, su hermano don Cayetano y su hermano político don Jaime Segura.

Desearnos a los contrayentes muchas felicidades en su nuevo estado.

Deportivas

Con asistencia de numeroso público se celebró ayer el primer festival deportivo organizado por la Sección Deportiva de la Juventud Antoniana.

Corrióse en primer término unas carreras de cintas, que, artísticamente bordadas y pintadas, fueron regalo de distinguidas señoras.

A continuación verificóse la carrera de resistencia para congregantes de la Sección menor, saliendo triunfante del recorrido 850 metros el señor Llambías, que fué ovacionado.

La tercera parte del programa consistió en un partido de foot ball, en el que dos equipos de la Juventud Antoniana se disputaban once artísticas medallas regalo del Rdo. Padre Director al equipo vencedor.

Alíneanse los equipos en la forma siguiente: —Equipo A: Llambías, Bestard, Castañer, Riera, Reinés, Palmer (S), Aleñar, García, Simoret, Miró, Palmer (M). Equipo B: Morey, Pascual, Le Senne, Cañellas, Ferrá, Juan (B), Jaime Bernat, Crespi, Acarrete, Pol.

Empataron ambos equipos a un goal, resultando el partido muy interesante. A continuación, y por acuerdo de los jugadores, fueron sorteadas las medallas, quedando en posesión de dicho recuerdo los siguientes jugadores: Jaime, Riera, Pol, Le Senne, Reinés, Cañellas, Aleñar, Crespi, Ferrá, Bestard, García.

Terminó la fiesta con la suelta de dos hermosísimos globos.

Fué presidido el festival por el Muy Ilustre señor don Buenaventura Barceló, canónigo arcipreste e incansable protector de dicha Juventud Antoniana, acompañando a dicho señor el R. P. Superior de los Capuchinos y presidente de la Juventud.

Nuestra sincera y cordial felicitación a todos cuantos en dicha fiesta tomaron parte.

Boletín Religioso

MAÑANA

Santos.— Santa Juliana de Falconeri, virgen.

Cuarenta Horas.— Concluyen en el Socorro en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis y media y misas rezadas; por la tarde, a las siete y cuarto, Trisagio cantado, sermón por el Rdo. P. Víctor Martín, ejercicio del Sagrado Corazón, procesión, Te Deum, Bendición y reserva de Su Divina Majestad.

Empiezan en la Misión dedicadas al Beato Juan Gabriel Perroy: Exposición a las siete; seguidamente el ejercicio del Sagrado Corazón durante una misa; a las nueve, misa mayor; al anochechar, Rosario, ejercicio del Mes de Junio, sermón por un Padre de la Misión, estación y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Señora de Lluch, en San Nicolás.

AVISO

BERNЕСТO GUARDIA, fundador, director artístico y único propietario de la acreditada FOTOGRAFIA AMER establecida desde su fundación en la calle de Quint núm. 19 junto a la Tenda Fonda participa a su distinguida y numerosa clientela que no se ha trasladado de casa, ni ha montado ninguna sucursal en Palma y que no deben confundir su acreditada casa con otra fotografía que con el mismo nombre AMER se ha establecido recientemente.

Los más grandes

Cantantes, Concertistas, Bandas.

Orquestas y Masas Corales

confían la reproducción de su arte solamente a los discos de la célebre marca

GRAMÓFONO

Es natural que sea también la marca preferida por los compradores de buen gusto.

Pídanse audiciones

Tienda El Japon

STOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan ya años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vertigeros, estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARREAS

disenterias, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo restituyen los médicos.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 17 (5'30)

Nuevos rumores de paz entre Rusia y Alemania

Ayer tarde circularon en la Bolsa insistentes rumores de que se había firmado la paz entre Rusia y Alemania. Sobre la situación de Grecia.—Un manifiesto

Paris.—El Comisario de las potencias protectoras de Grecia ha publicado un manifiesto diciendo que los aliados procuran libertarla de la tiranía turco-germana, defendiendo al mismo tiempo la Constitución violada por Constantino. Ha llegado, añade el manifiesto, la hora de la regeneración griega.

Se levantará el bloqueo, renacerá la paz, se respetará su soberanía y no habrá movilización.

La neutralidad de Suecia

Nauen.—La Cámara sueca ha aprobado la declaración del Gobierno de mantener la neutralidad y defender el territorio patrio.

Comunicado oficial ruso

Petrogrado.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial: «Verificamos un raid», en Masticelili, aniquilando un puesto enemigo.

En el Cáucaso rechazamos a los kurdos. En los Carpatos desvirtuamos un ataque del adversario.

Declaraciones de Ribot en la Cámara francesa

Paris.—En la Cámara ha declarado M. Ribot que se hará justicia en la traición de Larisa contra los anglo-franceses.

Y añadió: «El nombramiento del Príncipe Alejandro para el trono de Grecia es provisorio».

Enseguida que se haga la reconciliación con Venizelos, éste irá a Atenas. Se ha permitido a Constantino que elija residencia.

Témese que se interne en Alemania. Si así lo hace, declarará los sentimientos que le animaban.

Lo sucedido en Grecia es la victoria moral francesa.

Telegrama de Zaimis al Embajador griego en Berlín

Nauen.—Zaimis ha telegrafiado al Embajador de Grecia en Berlín, notificándole el dolor del pueblo por la ausencia del ex Rey Constantino y del Príncipe heredero.

Boque inglés hundido por un avión — ¿Zeppelin perdido?

Nauen.—Un avión hirió en la desembocadura del Támesis a un buque inglés de gran porte.

Un zeppelin no ha regresado a su base. Dese que fué derribado por las batallas británicas.

Vapor a pique

Paris.—El vapor «Anna» ha sido hundido por un submarino en el mar Jónico.

Madrid, 18 (1'00)

Conferencia.—La estancia del submarino alemán en Cádiz

Por la tarde conferenciará ayer el Jefe del Gobierno y los Ministros de Estado y de Marina.

Créese que tratarán de la estancia del submarino alemán en Cádiz.

Convoy de buques custodiados

San Sebastián han pasado hacia Bilbao tres vapores ingleses, dos noruegos y un español, todos de gran porte.

Van custodiados por varios destroyers y navegan a cuatro millas de la costa. Ha zarpado para ejercer vigilancia el cañonero «Marques de Molins».

Submarino en aguas de Vigo

Vigo.—En la pasada noche una lancha a motor que se hallaba a tres millas de la costa vió una fosforescencia sobre las aguas.

Creyendo que se trataba de un pesquero se acercó a ella, encontrándose con un submarino de grandes dimensiones y pintado de gris.

Al divisar la lancha, el submarino se sumergió rápidamente.

Parte oficial francés

Paris.—Se ha transmitido a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde: «Fracasó un ataque violento del enemigo, previamente preparado por la artillería, contra nuestras posiciones del Nordeste de Cerny».

Hay cañoneo en Hurtelise. En el resto del frente se han registrado algunas acciones sin importancia.

Más buques hundidos

Nauen.—En la zona septentrional prohibida los submarinos han torpedeado buques con un total de 21 500 toneladas.

Entre éstos figuran el francés armado «Sesuna», los veleros ingleses «Deifer» y «Wagner», cargados de corcho, y un vapor con carga general para Francia.

También hay gran actividad entre la Bassée y la línea férrea de Arras a Cambrai.

Desalojamos al enemigo de las posiciones que nos había ocupado por sorpresa en Mouchy.

Hicimos 70 prisioneros. Entre el Somme y el Oise la actividad va en aumento.

En el frente del Aisne ha recrudescido el cañoneo.

Irrumpimos las líneas enemigas al nordeste de la Granja de Hurtelise, conservando una cresta a pesar de los grandes contraataques del adversario.

Hicimos en este punto 24 prisioneros y nos apoderamos de cuatro ametralladoras.

En Oriente no hay nada importante que señalar.

En Macedonia los ingleses abandonaron varias líneas, después de incendiarlas.

Zeppelino sobre las costas inglesas.—Uno de ellos incendiado

Londres.—Varios zeppelins volaron sobre nuestras costas.

A cañones incendiados uno de ellos que cayó en suelo inglés.

Sus tripulantes perecieron.

Boque inglés perdido.—Los naufragos llegan a la costa de España. Elogios a la bondad del pueblo

Londres.—Los armadores del vapor inglés «Almich Castle» han dado informe de la pérdida de este buque.

Dice el informe que un bote con 31 personas, entre ellas dos mujeres, logró llegar a la costa de España.

Nueve tripulantes perecieron. Los que se salvaron se muestran entusiasmados del trato que se les dió en un pueblo de Cornua.

Los supervivientes fueron instalados en las mejores casas.

Todos se excedieron en atenderles, especialmente el Párroco y las Hermanas de la Caridad del Hospital, que rivalizaron en cuidar a los heridos.

Califican la bondad del pueblo de casi divina.

Discurso de Roosevelt

Nueva York.—Roosevelt pronunció un discurso ante los representantes de Nueva York.

Dijo que la guerra actual la hacen los aliados para obtener el triunfo de la libertad, a la cual ponen trabas los Hohenzollern.

Telegrama de Venizelos a Ribot

Paris.—Venizelos ha telegrafiado al jefe del Gobierno, señor Ribot, demostrándole su reconocimiento por la nueva fase que empieza en Grecia.

Le dice también que tiene la convicción de que las trabas puestas al desarrollo del helenismo por sus enemigos se han cortado, y que espera que ahora mar. hará la nación por el camino que le marcan sus tradiciones.

Bizarria de un maestro de escuela ruso

Petrogrado.—El maestro de escuela Prekif ha escrito al Ministro de la Guerra, donando para el Estado diez mil rubios y ofreciéndose a reemplazar en el frente al soldado Parkowky, que fué descalificado por cobardía.

Los marxistas.—Palabras de un Comisario ruso

Petrogrado.—El Comisario Groustad ha negado que pertenezca a partido alguno.

Dijo que los marxistas carecen de fuerza para dominar.

Sesiones tumultuosas en el Reichstag austriaco

Berna.—Dícese que las sesiones del Reichstag austriaco son agitadosísimas.

La actitud de los checos ocasionó violentísimas escenas.

El diputado Striberny hizo revelaciones sobre arbitrarios arrestos de diputados poloneses.

También dió cuenta de que son ya más de 2 000 las víctimas causadas por las epidemias que sufre el ejército.

De esta mañana

Madrid, 18 (5'30)

Éxitos de la aviación alemana

Nauen.—(Radiograma de la madrugada).—El 13 de Junio los aviones alemanes bombardearon con gran éxito la plaza rusa de Lebara.

Le cañoneamos, rechazándole, al parecer averiado.

Este mismo zeppelin trabó combate con un avión inglés.

Este le derribó, cayendo el dirigible incendiado.

Con éste son nueve los zeppelins derribados en Inglaterra.

Combate entre una flotilla de destroyers japoneses y un submarino alemán

Carnavon.—(Radiograma de la madrugada).—El agregado naval de la embajada japonesa cuenta que una flotilla de destroyers japoneses atacó a un submarino alemán en el Mediterráneo.

Se ignora el resultado de la lucha. Uno de los barcos japoneses recibió un torpedo; pero pudo ser remolcado.

Otros buques a pique

Koenigwusterhausen.—Han sido hundidos los siguientes barcos: Los ingleses «Pluton» y «City»; el sueco «Ladwis»; el ruso «Ero»; el uruguayo «Rosario»; el francés «Anna»; la Compañía «Messagers Maritimes», millitariamente utilizado; los ingleses «Braver», «Solhan» y «Gerance» y el crucero auxiliar «Auger», también británico.

Comunicado francés

Paris.—(Torre Eiffel).—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado de la noche:

«Después de un bombardeo los alemanes nos atacaron en el sector de Hurtelise, logrando penetrar en algunas de nuestras posiciones; pero sólo consiguieron mantenerse en una avanzadilla».

Sigue el cañoneo en Cerny, al Norte de Baye y en Laonmáis.

Los alemanes han bombardeado nuevamente Reims, lanzando 1200 proyectiles que causaron víctimas.

Prosigue nuestro avance en Tnaesalia. La caballería francesa ha ocupado Pharsale y Dom-kos.

Los ingleses han ocupado Dermele, a 60 kilómetros al Sur de Larisa».

Parte oficial italiano

Coitano.—El Alto Mando italiano ha publicado el siguiente parte oficial de la noche:

«Hay cañoneo vivísimo en el frente de Carreca, donde las baterías enemigas dispararon repetidas veces sobre el palacio episcopal».

En varios puntos del frente nuestros exploradores infringieron grandes pérdidas al adversario, cogiendo prisioneros.

Los aviones austriacos han lanzado bombas sobre Gorizia y otros puntos del bajo Isonzo.

No causaron daños ni víctimas.

Los yanquis en la guerra

Nueva York.—«The Times», al hablar de la gran recepción que se ha hecho en Francia al general Persing, dice que los franceses han cumplido con su deber en la guerra y que por eso los Estados Unidos tienen que completar ahora la labor de libertad.

América, añade, seguirá luchando hasta la victoria, aunque se haga preciso enviar a los frentes de batalla diez millones de americanos.

La aviación yanqui

Nueva York.—El general Soufre, Director de aviación, pidió al Parlamento la aprobación del crédito de sesenta millones de dólares para la fabricación de aviones y material de guerra del ramo.

Seguirán a éste otros créditos que asegurarán la supremacía aérea de los aliados en todos los frentes.

La Cancillería alemana

Ginebra.—Se ha rumoreado que el Canciller alemán abandonará el cargo, sustituyéndole Bulow.

Disturbios en varias ciudades germanas? Ginebra.—Se dice que en varias ciudades alemanas, entre ellas Essen, se han producido disturbios.

Vapor torpedeado

Lisboa.—(Telegrama de la madrugada).—Un submarino alemán ha hundido, a ocho millas de Algarbe, al vapor «Energie», que antes era alemán.

Llevaba cebada y cerdos a Burdeos. 114 tripulantes se han salvado.

La Bolsa

Madrid, 17 (5'3)

Interior cerrado 74'05

Amortizable 5 por 100 91'25

Amortizable nuevo 84'50

Banco de España 459'50

Compañía Iberoamericana 287'00

Carreteras 73'60

Minas 20'10

Exterior 81'35

La situación política

Madrid, 17 (5'30)

Cumplimentando al Rey

Cumplimentaron al Rey los generales Weyler y Alfau y los señores de Rosales y Calbetón.

Este último volverá a Roma a despedirse del Sumo Pontífice.

En el Ayuntamiento.—Toma de posesión del nuevo Alcalde.—Escándalo. El Alcalde saliente, ovacionado

Tomó posesión de su cargo el nuevo Alcalde, señor Prado Palacio.

En la sesión en que tenía lugar dicha toma de posesión, el concejal señor Maura elogió al Alcalde saliente, manifestando que el entrante ya fracasó en la anterior etapa y que no era grato al Ayuntamiento.

Se promovió un fuerte escándalo. El señor Sánchez Guerra, que preside

la sesión, interrumpió a campanillazos al señor Maura, levantándole.

El señor Prado Palacio abandonó el salón.

El Alcalde saliente fué ovacionado por los empleados en la plaza de la Villa.

Reunión de las izquierdas.—Una nota

Se reunieron los conjunccionistas, reformistas y radicales.

Presidió el señor Giner de los Ríos. Dieron una nota afirmando que los últimos sucesos demuestran la incompatibilidad del régimen con la democracia.

La nota aboga por la unión de las izquierdas a fin de mantener la soberanía popular e imponer la moralidad y la justicia.

El señor Rodés anunció que en breve se convocará a todos los elementos de los partidos catalanes para tratar de los asuntos de actualidad.

Madrid, 18 (1'00)

Nuevo Gobernador

Ha sido nombrado don Luis Tur gobernador civil de Pontevedra, por renuncia del marqués de Najera

Manifestaciones de Dato.—Nombramientos.—Los altos cargos militares.—Suspensión de un mitin maurista

Los periodistas interrumpimos al jefe del Gobierno, señor Dato.

Este nos dió que había informado al Rey de los asuntos de actualidad y que firmó los nombramientos de los señores Gasset y Ruiz Valarino para consejeros de Estado.

Nos negó que el último Consejo se hubiera ocupado de la combinación de los altos cargos militares de que había la Prensa.

Respecto a la suspensión del mitin maurista que se proyectaba, nos manifestó el señor Dato que se debía únicamente a que se quiso evitar los ataques a los Poderes irresponsables.

Una carta interesante

La prensa publica una carta de don Ricardo Gasset dirigida al ex director de «El Imparcial» don Félix Lorenzo.

En la carta confirma que la nueva empresa del mentado diario deseaba hacer mejoras, en colaboración con el señor Urgit.

Empezaron las tareas, dice; pero la reciente campaña del director puso de manifiesto diferencias que impidieron realizar los propósitos.

Esta discrepancia surgió por haberse estimulado desde «El Imparcial», en su nueva actuación, apetitos que contribuyeron al trastorno en la gravísima revuelta que se ha presenciado; y ello, añade la carta, está en pugna con los intereses del periódico, que es palafín de la paz pública y de las instituciones que cimentan el orden social.

Conferencia de un ex-concejal socialista

El ex-concejal socialista señor Perez Solís ha dado una conferencia en el Teatro de la Pradera, de Valladolid.

En ella explicó las causas que le obligaron a separarse del partido, levantando la bandera para la creación de un partido socialista intelectual.

Asistieron tres mil personas.

«Cambio de personal diplomático»

En un círculo aristocrático se ha hablado del propósito del Gobierno de cambiar determinado personal diplomático en el extranjero.

El primero que se sustituirá, según se dijo, es el Marqués de Muni.

Nuevos Embajadores españoles en el Vaticano y en Lisboa

Ha sido nombrado para la Embajada en el Vaticano un ex ministro conservador.

A Lisboa se enviará a un exdirector general versadísimo en materia pedagógica.

De Provincias

Madrid, 17 (5'30)

De Cádiz.—Entierro del Obispo.—Funerales

Cádiz.—A las diez de la mañana se celebraron solemnísimos funerales en sufragio del Obispo fallecido.

Asistió la población en masa. Presidieron las autoridades.

El entierro recorrió las calles de la ciudad, presenciando su paso gran gentío.

Se le dió sepultura en la cripta de la Catedral.

De San Sebastián.—Gran incendio en un almacén de grasas.—El fuego se propaga a tres almacenes más.—Enormes pérdidas

San Sebastián.—En la madrugada de ayer se declaró un gran incendio en el almacén de grasas Dusabat, que fué ali con motivo del descubrimiento de una fábrica de billetes de Banco falsos.

La escasez de agua dificultó los trabajos de extinción.

El fuego se propagó a un almacén de drogas del Sr. Mongal.

Luego se incendió el almacén de aceites mineras de la Unión Fabril.

Cuando comenzaba a arder el tejado y otro almacén contiguo de aparatos eléctricos, se logró atajar el incendio, que llevaba ya cinco horas de duración.

Las pérdidas ocasionadas por el siniestro son enormes.

De la Caruña.—Los desmanes de los anticlericales.—Situación difícil en Cuba

La Caruña.—Se ha restablecido ya la calma, después de los sucesos originados por el mitin anticlerical.

La Prensa se muestra unánime en combatir a los culpables de tales sucesos, diciendo que todo ha obedecido a manejos de los republicanos.

—Viajeros llegados de La Habana dicen que la situación es difícil en Cuba y

que se aprecia, latente, el ansia de revolución, debido al malestar económico.

Madrid, 18 (1'00)

De Bilbao.—Entronización del Corazón de Jesús.—Reunión de modistas y costureras.—Los supuestos sucesos millitares

Bilbao.—Se ha celebrado solemnemente la entronización del Corazón de Jesús en el Patronato de Obreros.

Asistieron todas las sociedades domiciliadas en Bilbao.

Después de la misa, pronunció un discurso el Padre Vilario.

—En el Ayuntamiento se reunieron, convocadas por el Alcalde, las modistas y costureras.

Se nombró una comisión para que se entrevistara con los dueños de los talleres a fin de obligarles a aceptar la jornada de la mujer.

—Comisarios militares de tres regimientos de Bilbao han protestado de las noticias transmitidas sobre supuestos sucesos, calificándolas de inexactas y falsas, pues piensan cumplir, dicen, con la disciplina.

De Roma

Madrid, 17 (5'30)

La devoción a la Sagrada Familia

Roma.—S. S. el Papa ha recibido telegramas de todas las partes del mundo notificándole la consagración de los hogares a la Sagrada Familia, devoción que va siempre en aumento.

E. Sumo Pontífice la bendice especialmente.

Madrid, 18 (1'00)

Nuevo Código de Derecho Canónico

Roma.—Se anuncia que el nuevo Código de Derecho Canónico se publicará el día de la festividad de San Pedro.

Respecto a cuestiones litúrgicas sólo se ocupará de las corregidas.

El nuevo Código contendrá los Concordatos, derechos adquiridos, privilegios, indultos y costumbres.

Los primeros no se varían en nada. En derechos adquiridos distingue los reprobables y los reservables, dejando en libertad a los Obispos para que resuevan según su criterio.

Por último, el nuevo Código trata de la diferencia entre el nuevo Derecho Canónico y el anterior y contiene todo el derecho universal de la Iglesia, comprendiendo las leyes anteriores no recordadas en dicho antiguo Código y que ahora se derogan, a excepción de los Cánones del Concilio de Trento, leyes litúrgicas y de derecho divino.

Noticias varias

Madrid, 17 (5'30)

Entierro del capitán Millas

Se ha verificado el entierro del capitán aviador Millas, que murió de una caída en el aeródromo de Cuatro Vientos.

Presidió el entierro el general Echagüe en representación del Rey.

Madrid, 18 (1'00)

La exportación de patata temprana

Una Real orden de Hacienda autoriza la exportación de patata temprana hasta cuarenta mil toneladas, con un gravamen de cinco pesetas por cien kilos.

Huelgas solucionadas

Se han solucionado las huelgas de Altos Hornos, Nueva Montaña, Santander, Puertollano, Ciudad Real y Cartagena, por haber aceptado los patronos las propuestas de los obreros.

En la Academia de Bellas Artes

Ayer tarde ingresó en la Academia de Bellas Artes don Domingo Marqués.

Pronunció un discurso elogiando la memoria de Ferrant.

El contestó el señor Santamaría. La concurrencia era selectísima.

De esta mañana

Madrid, 18 (5'30)

DE PROVINCIAS

De Zaragoza.—La huelga de albañiles.—Coacciones.—Carga

Zaragoza.—Sigue la huelga de albañiles.

Los huelguistas continúan ejerciendo coacciones.

Ayer un grupo de ellos insultó y apedreó al patrono Pablo Soler.

La Benemérita simuló una carga, result